

## ABSTRAK

**Irsyad Habib Nur Mustofa, 1940410012, Peran Masyarakat dalam Pengelolaan Kebersihan Lingkungan melalui Program Bank Sampah di Desa Kajen Kecamatan Margoyoso Kabupaten Pati, Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam, IAIN Kudus 2023.**

Penelitian dengan judul “Peran Masyarakat dalam Pengelolaan Kebersihan Lingkungan melalui Program Bank Sampah di Desa Kajen Kecamatan Margoyoso Kabupaten Pati” bertujuan untuk mengetahui bagaimana bentuk peran dan faktor yang mempengaruhi masyarakat yang telah dilakukan oleh sekelompok masyarakat dalam membentuk program bank sampah yang tujuannya untuk pengelolaan kebersihan lingkungan. Faktor penghambat dan pendukung yang terjadi selama proses peran masyarakat dalam pengelolaan kebersihan lingkungan melalui program bank sampah berlangsung.

Peneliti menggunakan jenis penelitian lapangan (*field research*) dengan menggunakan pendekatan kualitatif, dimana dalam penelitian ini peneliti secara langsung menggali informasi di lokasi Bank Sampah Resik Apik Desa Kajen, Kecamatan Margoyoso, Kabupaten Pati. Adapun teknik pengumpulan data dalam penelitian ini menggunakan metode observasi, wawancara dan dokumentasi.

Hasil penelitian dalam sebuah penelitian Peran Masyarakat dalam Pengelolaan Kebersihan Lingkungan melalui Program Bank Sampah di Desa Kajen Kecamatan Margoyoso Kabupaten Pati dengan melakukan diskusi untuk mencari solusi pada akhirnya mereka mendapatkan ide berupa sebuah program jasa angkut pada awalnya, dan berkembang menjadi bank sampah. Bank sampah ini bernama *resik apik* yang sistemnya meliputi, pemilahan sampah, pengambilan atau penyeteroran sampah, penimbangan sampah, pencatatan, pengangkutan.

Adapun faktor yang dihadapi selama kegiatan Peran Masyarakat dalam Pengelolaan Kebersihan Lingkungan melalui Program Bank Sampah di Desa Kajen Kecamatan Margoyoso Kabupaten Pati yaitu faktor pendukung dan penghambat. Faktor pendukung peran masyarakat dalam pengelolaan kebersihan lingkungan melalui program bank sampah Resik Apik di Desa Kajen adalah regulasi dari pemerintah setempat, peran aktif sebagian masyarakat, sarana dan prasarana yang memadai, dukungan dari pemerintah daerah dan dinas terkait. Sedangkan Faktor penghambat peran masyarakat dalam pengelolaan kebersihan lingkungan melalui program bank sampah Resik Apik di Desa Kajen adalah kesadaran masyarakat masih rendah, persaingan antar pengepul, harga sampah yang tidak stabil.

**Kata Kunci: Peran Masyarakat, Kebersihan Lingkungan, Bank Sampah.**